

がっこうだより

平成28年6月21日

海南市立巽小学校

<http://www.tatsu-sho.kainan.ed.jp>



「校歌 歌い継がれて100年」

本校の校歌は、大正5年（1916年）に誕生しました。今年でちょうど100年を迎えます。当時の歌詞そのまま歌い継がれ、今日に至っているのです。

昭和30年代に歌詞を口語で作替え、今の子どもたちにも馴染みのある言葉が並ぶ校歌を歌っている学校も多い中、巽小学校の校歌は、子どもたちには難しい文語が並んだままです。それでも、何か子どもたちの胸には、印象的な言葉とその意味が響き、今も元気な声で高らかに校歌は歌われています。1年生も、今、教室で一生懸命練習し、上手に歌えるようになってきました。

作詞された当時、東には緑豊かな一峰山脈を仰ぎ、眼下には亀池の清らかな水面が広がり、そして、西には、日方の浜の海岸を遠望できたのだということが文献（「巽百年史 昭和51年刊」）に記載されています。

校歌には、「こんな素晴らしい環境に私たちの学校は建ち、他に類を見ない校舎で勉強できることを喜びたいものだ。」また、そんな中で、「子どもたちには、こんな子に育て欲しい。」という願い、すなわち、「正直で真面目な心や人を愛し、思いやる心を持ち、勇ましく育て欲しい」という願いが込められています。

先日の全校集会で、歌詞の言葉や内容をみんなで味わいました。時を経て、自然や風土は変わってきても、そこに暮らす人々や子どもへの願いは全く変わることなく、今もそのまま伝わってきます。その後歌った全校児童による校歌は、とても清々しく、体育館に響き渡りました。

制定から百年を迎えた今、これからも、込められた思いを大切にしながら、校歌を守り続けていきたいと思えます。

学校長 藤田 直子

仰げば色濃き 峰の緑
 望めば清き 亀の池水
 眺めも広し 大海原の
 げに比なや 我が学舎は
 誠をうつす 真澄の鏡
 愛の光 あまねき真玉
 勇々しき姿は 剣のままに
 磨け心を 身も鍛えかし

「修学旅行」6年生

5月25日、26日の2日間で、6年生が奈良・京都方面へ修学旅行に行ってきました。心配された天候も、傘をさすこともなく2日間を終えることができ、何よりでした。

1日目には、法隆寺・春日大社・東大寺・清水寺を、2日目には、銀閣・二条城・金閣・東映大秦映画村を見学しました。歴史のある町を訪れ、友だちと寝食を共にした経験は子どもたちにかけてえのないものとなったことでしょう。

6月17日には、全校集会で、学習したことを堂々と発表しました。

旅館での夕食



銀閣にて



育友会ビーチボール大会

6月5日（日）、育友会女性部主催のビーチボール大会が行われました。1～6年各チームと幼稚園、職員の8チームが優勝を目指して熱戦を繰りひろげました。

親睦を深めることができ、和気あいあいのうちに終了できたことをうれしく思います。

優勝は6年生チーム 準優勝は1年生チーム

出場、応援してくださった保護者の皆さん、ありがとうございました。

選手集めをしてくださった学級委員さん、運営をしてくださった女性部の皆さん、ありがとうございました。

海南市では、今年から、学校図書館司書が学校に配置されることとなりました。本校には、宮本加奈子司書が、隔週の木曜日に来校します。これからも、ボランティアさんや司書の方と連携しながら、子どもたちの読書活動の充実に取り組んでいきたいと考えています。



1年生



お知らせ

「わくらす」3年生

今年も、総合的な学習の時間に、県動物愛護センターの方においでいただき、「わくらす」を開講しています。この学習を通して、生命を尊重する心や思いやりの心、他者とのかかわり方について、また、義務と責任について考える学習を重ねていきたいと考えています。



共育コミュニティ……いつもありがとうございます

町たんけん支援

5月31日（火）に、2年生が生活科「町たんけんをしよう」で町たんけんの学習に出かけました。8グループに分かれ、神社、医院、地域のお店、工場、交番、郵便局などを見学させていただきました。その際、合計31名の地域・保護者の方々が、それぞれのグループに分かれて付き添ってくださり、支援していただきました。暑い中、本当にありがとうございました。

読み聞かせボランティア

5月30日（木）に、第1回目の読み聞かせが行われました。畑中さんは、絵本「めっきら もっきら どーんどん」、丹羽さんは、絵本「ドライブにいこう」の読み聞かせをしてくださいました。目をきらきらさせながら楽しく聞くことができました。

救急講習会

6月14日（火）に、海南市消防本部より2名の方にお越しいたき、6時間目に6年生が、その後、保護者の方々と職員で救命救急法と熱中症についての講習を受けました。人形を使っての実技講習では、いざという時のために、6年生児童も熱心に取り組んでいました。



人権映画 「あなたをずっと あいしてる」 「おかあさんの木」

6月15日（水）、育友会人権教育部主催で映画会を実施しました。今年は、2カ所に分かれて、1～4年生は体育館で、「あなたをずっと あいしてる」を、5・6年生は、ランチルームで、「おかあさんの木」を鑑賞しました。どちらの映画にも共通して、家族愛やいのちの大切さについて考える機会となりました。上映会に参加してくださった地域の方、保護者の方、人権教育部のみなさん、ありがとうございました。



7月の予定

1日（金）セーフティネットの日	16日（土）千種神社夏祭り
3日（日）通学合宿（～5日）	18日（月）海の日
5日（火）スクールカウンセラー来校	海草地方ドッジボール大会
8日（金）5年生外国語活動	19日（火）スクールカウンセラー来校
人権作文交流会	20日（水）終業式、給食終了
10日（日）ふれあい行事（消防体験）	5年生キャンプ
杉尾神社夏祭り	21日（木）5年生キャンプ
15日（金）読み聞かせ	30日（土）公民館夏祭り



8月の予定

全校登校日：1日（月）です。学年登校日：本年度はありません。奉仕作業：9月4日（日）（予備日はありません。）プール開放日、水泳特訓については、後日、プリントでお知らせいたします。